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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI CLASSE L-29 SCIENZE E 

TECNOLOGIE FARMACEUTICHE (LAUREE TRIENNALI IN SCIENZE E 

TECNOLOGIE ERBORISTICHE E DEI PRODOTTI PER LA SALUTE, TECNICHE 

ERBORISTICHE, INFORMAZIONE SCIENTIFICA SUL FARMACO) DEL GIORNO 27 

GENNAIO 2023   

 

Il giorno 27 gennaio 2023, alle ore 10.00, si è riunito nella Sala Riunioni del Dipartimento di 

Farmacia-Scienze del Farmaco, a seguito di regolare convocazione, il Consiglio di Classe L-

29 dell'Università degli Studi di Bari “A. Moro”. 

Sono presenti: 

n. 6 professori associati      su 7 aventi diritto 

n. 3 ricercatori       su 4 aventi diritto 

n. 1 docenti a contratto      su 2 aventi diritto 

n. 5 docenti senza diritto di voto 

n. 1 rappresentante degli studenti     su 3 aventi diritto 

  

 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

 

Professori Associati P AG A  

1) DE BELLIS Michela X        

2) LAGHEZZA Antonio X     

3) LIANTONIO Antonella X    

4) PERNA Filippo X  

5) PISANI Leonardo   X  

6) TRAPANI Adriana X     

7) VOZZA Angelo X     

 

Ricercatori    

1) CAVALLUZZI M.Maddalena   X     

2) DE CANDIA Modesto X     
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3) GERBINO Andrea X       

4) RUTA Claudia X  

 

Professori a contratto 

1) CERVELLERA Stefano X 

2) DE LEONARDIS Francesco  X      

      

Professori e ricercatori senza diritto di voto      

1) ARGENTIERI Maria Pia X 

2) BAGORDO Francesco   X  

3) CAMERINO Giulia X 

4) CORBO Filomena F.R. X    

5) INTINI Francesco Paolo X 

6) LAQUINTANA Valentino X      

7) MAZZOCCA Antonio  X    

 

Rappresentanti degli studenti      

1) MALERBA Francesca   X     

2) SACCOTELLI Martina X     

3) VICINO Fatima   X     

  

      

Presiede la seduta la prof.ssa Antonella Liantonio, in qualità di Coordinatore dei Corsi di 

Studio della Classe L-29. Funge da segretario il prof. Filippo Perna. La Sig.ra Francesca 

Gisotti ha altresì il compito di assistenza alla redazione del processo verbale. Alla riunione 

partecipa anche il Prof. Francesco Leonetti, Direttore del Dipartimento di Farmacia-

Scienze del Farmaco. 

 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara valida l'adunanza e dà inizio 

alla discussione dell’ 
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ORDINE DEL GIORNO 

1) Modifica ordinamento didattico Classe L-29  

2) Varie ed eventuali 

 

Si passa all’esame dei punti all’odg. 

 

 

1) Modifica ordinamento didattico Classe L-29 

 Il Coordinatore, prof.ssa Liantonio, informa il Consiglio che la revisione in atto ha 

l’obiettivo principale di migliorare il contenuto culturale del corso e di creare delle chance 

aggiuntive per gli studenti del CdS con l’introduzione delle scienze nutraceutiche. Il secondo 

obiettivo è quello di favorire il più possibile ai laureati nella Classe L-29 l’iscrizione ad una 

successiva laurea magistrale. 

 Il Coordinatore mostra una tabella nella quale sono indicati i possibili CdS magistrali 

(ALLEGATO 1) a cui possono accedere i laureati nella classe L-29:  

- Scienze della nutrizione per la salute umana (LM61) per accedere al quale verrebbero soddisfatti 

tutti i requisiti di accesso con l’introduzione dei 6 CFU del settore BIO/11; 

-  Biotecnologie industriali e farmaceutiche (LM-8/LM-9) per accedere al quale sono già soddisfatti 

diversi requisiti e con l’introduzione dei 6 CFU del settore BIO/11 mancherebbero solo i 6 CFU di 

Genetica (BIO18) e le conoscenze in Biotecnologie delle fermentazioni, che potrebbero essere 

compensate con una eventuale didattica a scelta; 

- Biotecnologie per la qualità e la sicurezza dell’alimentazione (LM-7) per accedere al quale sarebbe 

soddisfatto il requisito dei 10 CFU richiesti nel settore AGR/02, con l’incremento di 2 CFU nel 

suddetto settore; 

- Sicurezza degli alimenti di origine animale e salute (LM86) per il quale sono soddisfatti tutti i 

requisiti per l’accesso. 

Il Coordinatore informa che rispetto alla proposta presentata nella precedente riunione del 20 

gennaio 2023, si propone di eliminare l’insegnamento di “Igiene dei prodotti dietetici ed erboristici”, 

non particolarmente richiesto nei corsi di laurea nel campo delle scienze erboristiche e delle scienze 

nutraceutiche. Tale insegnamento, nella precedente proposta consisteva in un modulo del corso 
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integrato di Microbiologia e Igiene dei prodotti dietetici ed erboristici, mentre Patologia consisteva 

in un corso singolo. Nella proposta odierna si propone il corso integrato di Patologia e microbiologia 

per un totale di 10 CFU. 

 In tal modo: 

- si incrementa di 2 CFU il settore AGR/02 che da 8 CFU passa a 10 CFU (per soddisfare i 

requisiti richiesti per l’accesso al CdS magistrale in Biotecnologie per la qualità e la sicurezza 

dell’alimentazione) 

- si ridistribuisce 1 CFU a testa agli insegnamenti di Chimica generale ed inorganica, 

Biochimica e Farmacognosia a cui era stato tolto un CFU ciascuno nella precedente proposta 

- si aggiunge 1 CFU al settore CHIM/10, vista l’esigenza nata dal cambiamento della 

denominazione del CdS e dall’arricchimento del CdS verso le scienze nutraceutiche; al settore 

CHIM/10 si aggiunge un ulteriore CFU, tolto all’insegnamento di Farmacognosia (come 

indicato nella prima proposta). 

Il Coordinatore illustra al Consiglio la proposta di modifica del piano di studio del CdS. 

Interviene il prof. Vozza, il quale apprezza la nuova proposta che tende ad un maggiore 

equilibrio e ad un prodotto più spendibile nei confronti degli studenti; apprezza, inoltre, lo 

sforzo fatto nei confronti degli insegnamenti di base con la restituzione dei CFU tolti nella 

prima revisione. Per quanto attiene l’organizzazione degli insegnamenti, ritiene opportuno 

inserire la Biochimica prima dell’insegnamento di Fisiologia generale con elementi di 

anatomia. 

Il prof. Intini concorda con la proposta odierna. 

La prof.ssa Corbo esprime apprezzamento nei confronti di tale revisione fatta nell’ottica 

di offrire la più vasta possibilità di potersi iscrivere a CdS magistrali, mantenendo 

l’impianto di base. 

Il prof. Laquintana considera equilibrate le modifiche apportate. 

Il dott. Cervellera abbandona la riunione alle ore 10.45. 

Il Direttore interviene sostenendo che è necessario trovare un modo per contenere i 

tempi di conseguimento del titolo e ridurre il più possibile il numero degli studenti fuori 

corso. 
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Il prof. De Candia concorda con il Direttore e sostiene che alla base di tale problema ci 

sia un problema di trasformazione della struttura scolastica, dal momento che molte scuole 

secondarie di secondo grado si stanno indirizzando verso attività più professionalizzanti. 

Il prof. De Candia ritiene importanti gli strumenti dei precorsi e del tutorato; sottolinea 

come da parte dei docenti sia necessaria una riflessione sui contenuti dei programmi e sul 

modo in cui si organizza la didattica, stabilendo i contenuti minimi che ogni insegnamento 

deve avere e suddividendo opportunatamente i CFU tra didattica frontale ed esercitazionale; 

invita in ultimo a sfruttare appieno i CFU a disposizione per lo svolgimento dei corsi di 

didattica a scelta. 

I proff. Leonetti e Intini abbandonano la riunione alle ore 11.15. 

Il Coordinatore prosegue nella illustrazione del revisionato piano di studi e 

successivamente rinvia alla prossima riunione del Consiglio di classe l’approvazione di tale 

revisione e la scelta della relativa denominazione del CdS. 

 

6) Varie ed eventuali 

       Non vi sono argomenti da discutere tra le varie ed eventuali. 

 

 

 

 La seduta viene tolta alle ore 11.40. 

 

 

 

 

IL COORDINATORE      IL SEGRETARIO 

Prof.ssa Antonella LIANTONIO    Prof. Filippo PERNA 


